



**Consejo General de la Abogacía  
Española**  
*Gabinete de Prensa*

---

**SEGUIMIENTO DE PRENSA**



**Resumen de:**

**24 de agosto de 2010  
Resumen Colegial**



RESUMEN COLEGIAL

Cada día se rompen 45 matrimonios

LAS PROVINCIAS

José Rebollo, nuevo presidente del Consejo Andaluz de Colegios de Abogados  
DIARIO JURÍDICO

En onda vasca Aintzane Juaristi, entrevista a Pedro Yúfera

DEIA



## Cada día se rompen 45 matrimonios

Los divorcios en la Comunitat aumentan por primera vez tras dos años de descenso



BEATRIZ LLEDO

**La crisis ha obligado a muchas parejas valencianas a retrasar su separación al no poder hacer frente a los costes económicos**

VALENCIA Cuando toca pagar y asumir deudas parece que la unión hace la fuerza. La crisis económica trajo consigo una histórica reducción de los divorcios. Muchos conyugues con problemas trataban de entenderse porque no podían costearse la separación. Ahora, por primera vez desde 2007, han aumentado las desuniones en la Comunitat. Cada día se rompen 45 matrimonios valencianos, sólo por detrás de catalanes, andaluces y madrileños.

«En los últimos cinco o seis meses hemos notado un aumento de clientes, con respecto a la caída experimentada hasta el momento, que quieren divorciarse», confirmó el letrado valenciano José Gabriel Ortola, miembro de la Asociación Española de Abogados de Familia.

Entre enero y marzo de 2010 los juzgados valencianos han tramitado 4.093 rupturas, casi medio millar más que en el mismo periodo de 2009, según datos del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ). Es el primer repunte después de más de dos años de caída de estos procedimientos.

«Muchas parejas han intentado aguantar porque separarse conlleva muchos gastos, todo se divide en dos. Podría decirse que es casi para ricos», apuntó otro abogado valenciano.

Faquina se vio obligada a retrasar su divorcio por falta de dinero. Su marido, con el que llevaba casada 30 años, la dejó por una mujer mucho más joven. «Se fue a vivir con ella a una casa en Naquera que pagábamos los dos. Inmediatamente, dejé de abonar mi parte de la hipoteca», reconoció esta valenciana. Cinco meses después pudo afrontar los costes e inició los trámites.

Las estadísticas del CGPJ revelan que cada semana se les acaba el amor a más de 340 parejas en la Comunitat. Un año antes, esta cifra apenas alcanzaba las 300. La tendencia observada en la Comunitat se da también en el resto de España. La cuestión que asalta a cualquiera que lea estas cifras es inevitable: ¿a qué se debe este incremento?

Desde el organismo estatal vincularon el aumento a una ligera mejora económica ya que, por primera vez «en muchos trimestres, se ha producido un repunte tanto en el número de divorcios como en el de separaciones». Aunque las mismas fuentes matizaron que habrá que esperar a la evolución del resto del año para ver si realmente ha cambiado la tendencia que desde el tercer trimestre de 2006 era «descendente».

Sin embargo, Ortola aseguró que es «aventurado» concluir que el aumento de divorcios conlleva una salida de la crisis. «El resto de datos económicos no van en esa línea», advirtió.

Para el jurista, perteneciente a la sección de abogados de Familia del Colegio de Abogados de Valen-

cia (ICAV), hacen falta más evidencias que respalden esa conclusión.

Ortola admitió que, en una época económica complicada, una pareja rota puede hacer un esfuerzo por convivir durante un tiempo pero opinó que resulta «imposible» mantener esa situación de forma indefinida. «La crisis puede haber

empujado a posponer la decisión de divorciarse pero, al final, terminan separándose», declaró.

En concreto, durante los tres primeros meses del año los tribunales valencianos gestionaron 197 separaciones y 2.335 divorcios de mutuo acuerdo, un 26,3% y un 9,4% más respectivamente que en el mis-

mo periodo de 2009. Además, se registraron otros 1.555 asuntos de ruptura no consensuados, un 14% más que el año pasado.

Frente al crecimiento de los divorcios, sobre todo los amistosos, llama la atención el descenso de las nulidades. Según el CGPJ, en el primer trimestre de 2010 los jueces valencianos recibieron seis casos de anulación del matrimonio. En el mismo periodo de 2009 hubo 13 solicitudes.

Desde los últimos meses de 2008 estas peticiones habían experimentado un incremento, que se frenó a partir de octubre del año pasado. De hecho, la comparativa de 2009 con respecto a 2008 arroja un descenso del 14%.

### Desde mil euros

Desahacer un matrimonio supone un desembolso de mil euros. Así lo marcan los honorarios propuestos por el Consejo General de la Abogacía Española para los asuntos consensuados. Si hay acuerdo entre las partes el precio ronda los 1.000 euros del letrado más otros 200 del procurador. «Si no hay consenso cuesta, como mínimo, 1.500 euros. En el procedimiento contencioso ya han que considerar aspectos como la pensión alimenticia. Puede valer 1.800 euros», explicó Ortola.

«Muchas parejas han optado por seguir viviendo bajo el mismo techo aunque haciendo vidas separadas hasta que han reunido el dinero suficiente para divorciarse», aseguró otro letrado especializado en derecho matrimonial, que apuntó que otros se decantan por acudir a abogados que ofrecen sus servicios más baratos por internet.

El proceso de separación puede durar entre 15 días y medio año. «Los asuntos de mutuo acuerdo en Valencia se resuelven en dos semanas, contando desde que se presenta la demanda hasta que se obtiene la sentencia. Los contenciosos pueden durar entre cuatro y seis meses», apuntó el miembro de la Asociación Española de Abogados de Familia.

Los plazos también varían en función del lugar en el que se tramitan. «Los juzgados de Familia de la Ciudad de la Justicia de Valencia son la envidia del resto de partidos judiciales. Son los más rápidos», apuntó Ortola.

Y es que las solicitudes que entran al resto de juzgados, como los de Liria y Mislatá, llegan a tardar el doble en tramitarse. «Un divorcio de mutuo acuerdo se resuelve en cuatro meses en lugar de en 15 días y uno en el que no haya consenso se puede alargar aún más», manifestó el letrado de la sección de Familia del ICAV.



## Parejas rotas

**Nulidades, divorcios y separaciones al día**

En el primer trimestre de 2010



Fuente: Elaboración propia con datos del CGPJ

### LAS CLAVES

► **Tiempo.** Desde la presentación de la demanda hasta la resolución pueden pasar entre 15 días y seis meses, dependiendo del juzgado.

► **Dinero.** Los divorcios amistosos cuestan como mínimo mil euros. Los contenciosos pueden alcanzar los 1.800.

► **Aumento.** En el primer trimestre del año las separaciones de mutuo acuerdo han aumentado.

## Más divorcios durante las vacaciones

Las ansiadas vacaciones estivales pueden convertirse en los prolegómenos de una ruptura amorosa. El verano es la época del año en la que más divorcios se producen. Los expertos apuntan a numerosas razones, como el hecho de pasar más tiempo

del habitual junto a la pareja o el estrés de tener que volver a la rutina diaria. Pero la crisis también ha afectado a esta tendencia. Según las cifras recogidas por el Consejo General del Poder Judicial, los tribunales de la Comunitat registraron 3.398 solicitudes de divorcio en el verano de 2007. En el mismo periodo del año siguiente, el número de peticiones alcanzó las 4.045. Entre julio y septiembre de 2009, las separaciones cayeron hasta las 2.988.

## diariojuridico.com - Derecho y Noticias Jurídicas

Martes, 24 de Agosto de 2010

Buscar en los archivos

Busqueda rapida



- [Portada](#)
- [Noticias](#)
- [Entrevistas](#)
- [Opinión](#)
- [Lo Más...](#)
- [Abogados](#)

# José Rebollo, nuevo presidente del Consejo Andaluz de Colegios de Abogados

José Rebollo, decano del Colegio de Abogados de Córdoba, ha sido nombrado presidente del Consejo Andaluz de Colegios de Abogados sucediendo a José María Rosales.

### Comparte esta noticia:

Estos iconos son de sitios de bookmarking social dónde los usuarios pueden compartir páginas nuevas.



24/08/10 , Redacción | [sin comentarios](#)

Esta elección se realizó en el pleno por votación directa y secreta, en julio último.

Como actual presidente es la representación máxima del Consejo por lo que le corresponden las funciones, entre otras, de defender a los once Colegios que constituyen el Consejo Andaluz y de sus 22.909 colegiados ante los [Tribunales de Justicia](#) y diferentes autoridades, al mismo tiempo que otorgar los poderes oportunos para el ejercicio de las acciones legales necesarias.

En su puesto de nuevo presidente seguirá negociando con la Junta de Andalucía en el desarrollo del nuevo reglamento de Asistencia Jurídica Gratuita y colaborando con órganos, instituciones y personalidades vinculadas con el mundo de la política.

**Comparte esta noticia:**

Estos iconos son de sitios de bookmarking social dónde los usuarios pueden compartir páginas nuevas.



• **Artículos sobre :**

[colegio de abogados de cordoba](#), [diariojuridico](#), [juan rebollo](#), [noticias juridicas](#), [noticias legales en españa](#)

## Publicidad

Toda la información jurídica.



**Noticias de Bizkaia**

Deia - Noticias de Bizkaia - Noticias de última hora de Bizkaia, Euskadi e internacionales.



## En onda vasca Aintzane Juaristi entrevista a Pedro Yúfera

Deia - Martes, 24 de Agosto de 2010 - Actualizado a las 04:40h.

Bilbao. En *Euskadi Hoy magazine*, Aintzane Juaristi hablará con Pedro Yúfera, decano del Colegio de Abogados de Barcelona que acaba de publicar su primera novela, *El milagro de las abejas*. Dentro de la programación especial de Aste Nagusia, hoy será la concejala de Turismo y Fiestas, Isabel Sanchez Robles, quien cuente cómo se van desarrollando las fiestas. También estará Jose Mari Amantes, miembro de Moskotarrak. En *La Tarde en Euskadi*, Alfredo Irasuegi entrevistará al presidente de Fenacore, Andres del Campo, y al jefe de Cardiología del hospital Quirón de Bizkaia, Iñaki Lekuona.

Cargando comentarios...



¡Hecho!

Recibirás un e-mail para confirmar tu registro.

Enseguida te devolvemos a la página en la que estabas donde verás tu comentario publicado

- 
- 
- 

• © Deia - Noticias de Bizkaia

- 
- 
-